

# 筑豊小児科医会会報

Vol. 193 2023.2



## Contents

- ◇ 今月のトピックス（産婦人科病棟）
- ◇ 研修医のご紹介
- ◇ 飯塚病院 月間診療のまとめ《2022年11月》
- ◇ 小児科関連勉強会のご案内
- ◇ AI-CAP 通信
- ◇ Pediatrics note（小児科 診療部長 大矢崇志）

発行：飯塚病院小児センター（飯塚市芳雄町 3-83）  
（代表）TEL：0948-22-3800

## 今月のトピックス（産婦人科病棟）

平素よりご高配賜り感謝申し上げます。

飯塚病院産婦人科病棟は、総合周産期母子医療センターの指定を受けています。

医師 8 名、助産師 36 名、クラーク 2 名、ナースエイド 2 名で構成されています。助産師のうち 16 名はアドバンス助産師（妊娠・分娩・出産にかかわる高度な知識と技術を認証された助産師）を取得しているため、チーム医療においても主体的な立場で働くことができます。当院は多胎妊娠や重症妊娠高血圧症候群などのハイリスク妊産婦を始め、コロナ合併の受け入れを行っています。そのため、医師や関連病棟の NICU などと定期的に出血シミュレーションや NCPR の勉強会等を行い、より質の高いケアの提供を行えるよう努力しております。また、病院や外来での勤務はもちろん、地域の学校で命の授業を行ったり救急救命士へ分娩レクチャーを行ったりと院外活動も行っています。



産婦人科病棟スタッフ

新事業として 2022 年 5 月より産後 2 週間健診、7 月より産後ケアを始めました。また、飯塚市より委託を受けて当院で開催しているカンガルー健診（乳児健診）にも参加しています。当科のスタッフをはじめ、産婦人科医や小児科医、小児科スタッフとも連携を図りながら、退院後も安心して子育てができるようにケアさせていただきます。

当科助産師は、「お母さんと赤ちゃんにやさしく」をモットーに日々のケアに取り組んでおり、今後も母子が健やかに、そしてお母さんご家族が自信を持って育児のスタートを迎えられるように、スタッフ一同笑顔で頑張っております。今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。

## 研修医のご紹介

### ● 初期研修医 1 年目 うちだ そうへい 内田 壮平

初期研修医 1 年目の内田 壮平と申します。

自治医科大学出身として今後地域で小児患者を診察する必要があるため、救急の初期対応や病棟管理など幅広い知識を少しでも身につけたいと考えております。病棟のスタッフの方々から家族との関わり方も見て学びたいと思っております。ご指導ご鞭撻の程よろしくお願い申し上げます。



### ● 初期研修医 1 年目 たけい まさと 竹井 雅人

この度飯塚病院小児科でお世話になります、初期研修医 1 年目の竹井 雅人と申します。

5 週間研修させていただきます。病棟管理や救急外来診療などを中心に、子供の診療や所見の取り方など幅広く学んでいきたいと存じます。

未熟な点も多いですが、ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。



## 飯塚病院 月間診療のまとめ 《2022年11月》

●入院患者数 99人 ●外来患者数 1,005人 ●救命救急センター受診者数 288人

●新生児センター入院患者数 11人 ●分娩件数 26件 ●手術件数 7件

●主要疾患数（退院患者数：81人）

痙攣及びてんかん	10	肺炎・気管支炎	8	低出生体重児	5
急性胃腸炎	3	急性上気道感染症	3	高ビリルビン血症及び黄疸	3
喘息	3	新生児感染症	1	新生児呼吸障害・心血管障害	1
髄膜炎	1	腸重積・腸閉塞	1	その他	42

●11月紹介件数

児科：97件			小児外科：17件		
①	いづかこども診療所	8	①	たなかのぶお小児科	3
②	ささきこどもクリニック	6	②	栗原小児科内科クリニック	2
	宮嶋医院				
④	松尾ファミリークリニック	5	③	いづかこども診療所	1
	雪竹医院				
⑥	こどもクリニックもりた	4		飯塚市立病院	
⑦	有松病院	3		糸田町役場 子育て支援課	
	他6件			尾上小児科医院	
				穎田病院	他7件

## 小児科関連勉強会のご案内

### ■ 第344回 筑豊小児科医会勉強会

●日 時：2023年2月16日（木）18：50～20：10

形 式：Web開催

講演1 19:00～19:35

「子ども目線で考える楽しく・安全・快適な舌下免疫療法」

飯塚病院 小児科 診療部長 田中祥一郎先生

講演2 19:35～20:10

「アトピー性皮膚炎と新しい外用薬」

飯塚病院 皮膚科 部長 井手 豪俊先生

\*事前申込が必要です。詳細につきましては案内状をご確認ください。

### ■ 第345回 筑豊小児科医会勉強会（総会）

●日 程：2023年3月16日（木）

## エアガン虐待死を振り返る

2018年に田川市で、1歳の三男をエアガンで撃ったほか、衰弱していたことを認識しながら必要な治療を受けさせず死亡させた罪に問われた父親の初公判が開かれました（2023年1月16日）。

悲惨な事件を風化させることなく、再発防止の視点で継承していくためにも、あらためて検証報告書をご覧くださいいただけますと幸いです。



体脂肪がほとんどなく極度に痩せる

エアガンで撃たれた痕が全身に71カ所

両手両足など23本の骨が31カ所折れる

再発防止に向けた提言（報告書より）

- (1) 児童虐待の未然防止と早期発見
- (2) 子どもの状況把握
- (3) アセスメントを含めたスキルの向上
- (4) 要保護児童対策地域協議会の機能強化
- (5) 児童相談所の機能強化
- (6) 人材育成・支援拠点の整備



田川市児童虐待等事例検証報告書

報告書の最後は、次のような言葉で締めくくられています。

「子どもが、そして子育て家庭が安心して暮らせる地域社会を築いていくことが社会の責務です。本報告書は関係機関だけでなく、地域住民の方々にも読んでいただき、本事例の出来事を決して忘れず、一人でも多くの子どもを虐待から守るために活用していただきたいと思います。子どもたちの命を守るために……。」

小児虐待防止委員会 委員長 田中 祥一郎

<AI-CAP 事務局へのお問い合わせ> TEL : 0948-88-8220 (直通) FAX : 0948-88-2806

## Pediatrics note (小児科 診療部長 大矢崇志)

私が神経発達症の外来を始めた頃、ジョン・レノンの Imagine をパクって下手くそな詩を書いたことがありました。

想像してごらん、もしも周りが見えなかったら

朝、目をさましてもまっくら。台所に朝ごはんを食べに行くのもたぶんひと苦労

でも、朝ごはんのいいにおいはするし、家族の話し声はきこえる

一日の始まりのウキウキ気分はかわらない

想像してごらん、もしも耳が聞こえなかったら

Wii や DS のドキドキする音楽が聞こえなくて、すぐにやられちゃうかもしれないね

でも、マリオのとんだり走ったりは見えるから、難しい面でもクリアできるよ

目が見えなかったり、耳が聞こえなかったり、世の中にはいろんな友達が楽しく暮らしてる

そんな友達を想像してごらん

神経発達症で診ていた男の子のクラスメイトにあてた手紙の始まりとして書いたのですが、書いた私にもこの子たちがどんなふうに世界を捉えているのか、正確にはわかりません

先日、『ケイコ目を澄ませて』という映画を観ました。先天性の感音性難聴で聴覚障害のあるプロボクサーのケイコ（岸井ゆきの）の話です。16mm フィルムで撮影され、劇伴（音楽）は流れません。デジタル撮影に比べるとややぼんやりした画面は日が暮れると途端に暗くなり、電車や車の光が唐突にケイコを照らします。劇伴のない世界は決して静かなわけではなく、ケイコの周りでは都会の喧騒が響き、自転車や電車が音を立てて通り過ぎます。しかし、ケイコは全く気づきません。手話や読唇でやり取りするケイコですが、コロナ禍のマスクのせいで相手の声を読み取れないことが増え、リング上ではセコンドの声もレフェリーの声も聞こえず、たった一人で恐怖と闘います。だからと言って、ケイコの周りに悪い人はおらず、皆良い人ばかりなのですが、僕は観ている間、怖くて不安で仕方なく、時折訪れる相手と気持ちが通じる瞬間に泣きそうになりました。私が想像しきれなかった世界を体験できる映画でした。機会があればぜひご覧ください。

最新の情報は 飯塚病院ホームページよりご覧ください。

また、小児科・小児外科の詳しいご紹介や診療実績は「診療科のご紹介」をご覧ください。

外来担当表



小児科のご紹介



小児外科のご紹介

